



Fiesta de San José

La Iglesia universal celebra hoy la fiesta de San José; y nuestro Gobernador civil que tantas pruebas va dando de que quiere coadyuvar con eficacia y dentro de su propio marco a los intereses de la Iglesia, ha declarado el día de hoy festivo.

Falange Española que desde el principio ha tenido a gala declararse católica y que tanto oyó en época no lejana y muy azarosa a defender los templos de esta ciudad de Palma, rinde homenaje al Patrono universal de la Iglesia, declarado tal por Su Santidad el Papa Pío IX el 10 de septiembre de 1847, en vísperas de una revolución sangrienta que había de arrebatarse con espanto del orbe, el poder temporal al Supremo Jefe de la Iglesia, que se le ha devuelto

por intercesión del Patrono y por buena voluntad del insigne Mussolini en nuestros días.

De San José decía una santa española, Teresa de Jesús, que nunca le había negado un favor. Falange Española ruega a la Santa que en este día de San José le pida la salvación de España. Que los sin-Dios y sin-patria sean arrojados pronto de nuestro suelo que no fué hecho para ellos.

San José, con ser de estirpe regia, fué humilde obrero. Falange Española, que se ha propuesto dignificar al obrero y enaltecer el trabajo, levanta hoy el brazo, cara al sol, para hacer un llamamiento general bajo los auspicios del obrero regio.

circunstancias es elevadísima e igualmente la de los que en la cárcel corren el mismo peligro.

Un médico barcelonés cuenta algunos actos de la barbarie de los rojos

Un destacado médico del Hospital Clínico de Barcelona ha declarado que unas monjas de un convento enclavado dentro de la calle de Campo—suponemos que se refiere al de Jesús y María—que ingresaron en su sala, habían sufrido tanto las novicias como las ancianas, los más bárbaros y repugnantes atentados a su castidad, así como los más atroces martirios. Además casi todas ellas presentaban heridas de consideración. El médico refiere detalles escalofriantes de los ultrajes que sufrieron estas pobres monjas.

A estas religiosas—sigue diciendo

A los centenares de Pepes y Pepitas que figuran inscritos en los ficheros de nuestra idolatrada Falange Española de Baleares, enviamos nuestro más cordial parabién.

Por no incurrir en las "omisiones lamentables de rigor" nos abstenemos de publicar esa lista de amigos y favorecedores de FALANGE, que con tratamiento de Usia celebran hoy su fiesta onomástica.

No podemos terminar estas líneas sin dedicar un emocionado recuerdo a Valencia; por sus típicas "Fallas" que en estos días atraían la atención del mundo entero; a esa Región privilegiada cuna de queridísimos amigos que integran en Mallorca una colonia escogidísima, gala y ornato de nuestra urbe, y a la que promete FALANGE fletar un barco el próximo año para que los mallorquines asistan a sus fiestas falleras.

el médico—se les dió un plazo de seis horas para la entrega de todos los objetos del culto religioso. Lo mismo se hizo para todos los que poseían en sus casas particulares. El depósito se hizo en la plaza de Cataluña y los despojos sagrados fueron retirados en camiones destruyendo los que no tenían valor artístico y los restantes fueron vendidos a los chamarilleros franceses.

La propaganda de los rojos

Los rojos se disponen a emprender, como ya anunciábamos ayer, una intensa propaganda a base del cine, para lo cual cuentan ya con las películas hechas en Barcelona. El distribuidor de estas películas es Eduardo Bruch, que en Barcelona representó una editorial de cine americano. Este individuo tiene ya contratos en varios cientos de localidades en Francia, preferentemente aquellos instalados en las barriadas populares. Solo en París tiene alquiladas docientas salas de cinematógrafo, con objeto de proyectar en ellas películas de propaganda roja.

Al lado de Bruch y como jefe también de esta propaganda figura un francés íntimo amigo de León Blum.

La comedia de la neutralidad

Por la frontera francesa sigue entrando material de guerra en Cataluña.—El periódico «L'Eclair» correspondiente al día 3 del actual publica lo siguiente:

Perpiñán 2 de Marzo.—Los camiones conteniendo material de aviación que fueron descubiertos en Perpiñán e internados en Narbona, han sido conducidos a Port Ven-

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 18 Marzo 1937

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.

6.ª división: sin novedad con ligero tiroteo.

8.ª división: se ha llevado a cabo en el Monte Naranco el asalto por nuestras fuerzas a una posición enemiga habiéndose recogido a los rojos 14 muertos con armamento, 10 fusiles ametralladores, 26 fusiles de repetición y 8 prisioneros. En el frente de Buenavista, se rechazó un ataque causándose al enemigo numerosas bajas.

División de Avila, sin novedad.

Frente de Guadalajara, se ha rechazado un fuerte ataque del enemigo entre el sector de Tojuña y el Vadiel.

División reforzada de Madrid. En la Ciudad Universitaria, el enemigo preparó desde antes de amanecer, un fuerte ataque en el sector de la Escuela de Arquitectura, siendo rechazado con grandísimas pérdidas y dejando unos 300 muertos delante de nuestras posiciones. El quebranto sufrido por el enemigo en estos combates fracasados, ha sido grandísimo. Otro intento de ataque en el frente del Jarama, fué desarticulado por nuestras fuerzas con grandes pérdidas.

Ejército del Sur: Granada. Se rechazó un ataque enemigo en el sector granadino habiéndose hecho 7 prisioneros y recogido 32 muertos.

Actividad de la Aviación: Un avión de coza ruso ha sido derribado por nuestra aviación.

Salamanca, 18 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

Como se desarrolló la vida en Cuenca desde el 18 de Julio

Un evadido de Cuenca, en donde presencié el desarrollo de la vida desde Julio hasta hace unas fechas, nos envía desde el hospital de Zaragoza, en el que se encuentra restableciéndose de unas heridas producidas cuando se dispuso a abandonar aquella zona roja, unos interesantes detalles. Dan cuenta sus noticias de como se unieron todas las fuerzas que constituían el Frente Popular para ponerse al servicio del programa de una revolución. Desde el primer momento se dispuso la libertad de los presos comunes y el encarcelamiento de las personas, no solo más destacadas de derechas, sino de todas las que hubieran practicado una vida honrada. Los fusilamientos se cometían con una frecuencia extraordinaria; Puente de la Sierra, etc., en donde se escondían los cadáveres entre las matas y ace-

quias, dando lugar a que se originara una atmósfera irresistible en las cercanías de aquellos lugares.

El Tribunal Popular lo constituían individuos de la más baja moral, dándose el caso de que todos sus miembros son de los libertados de la cárcel el 18 de Julio.

Toda la riqueza se encuentra destruida careciéndose de la mayor parte de los artículos de primera necesidad. Para su adquisición se forman interminables colas. Los precios son como consecuencia elevadísimos; la docena de huevos por ejemplo se vende a 12 pesetas y la arroba de patatas a 30.

La guardia civil, el cuerpo privilegiado del Gobierno rojo y quien en aquella zona se llama la guardia nacional republicana, exige en muchos casos a los familiares de los asesinados unas fuertes multas y otras veces de los empresarios de espectáculos, un número considerable de localidades para asistir a los espectáculos públicos.

La cifra de muertos en estas cir-



Hoy, festividad augusta en la liturgia cristiana, FALANGE se enaltece reproduciendo en sitio preferente la venerable figura de nuestro amadísimo Arzobispo Obispo el Excmo. e Ilmo. Doctor José Miralles Sbert.

La isleña grey se siente henchida de gozo al saberse guiada por Pastor tan amoroso, y suplica al Patriarca San José, patrón de la Iglesia Universal que, en este primer año de la venturosa Era Azul, le conceda toda suerte de dichas.

Los periodistas que formamos en «Falange», mientras pedimos humildemente a tan sabio Prelado su bendición, besamos reverentes su pastoral anillo.

dres. En esta población un transportista del frente popular ha conducido en camiones el material a Port Bou. Tres motores han quedado todavía en Port Vendres.

Una nota del ministro de Gobernación del Comité de Valencia

El ministro de la Gobernación del gobierno rojo valenciano, ha facilitado la siguiente nota:

El ministro de la Gobernación no quiere ocultar a la opinión pública los sucesos acaecidos en la provincia de Valencia; mientras el estado pasional se mantuviere era conveniente utilizar la censura para impedir que con la publicidad de estas noticias se acrecentara la pasión y el mal se extendiera. Los hechos se iniciaron por una cuestión baladí en un pueblo de la comarca valenciana, donde la fuerza pública hubo de actuar para impedir que por procedimientos violentos, una minoría tratara de imponerse a una gran parte del pueblo. De manera inexplicable, cuando el incidente estaba resuelto, la fuerza pública que había

cumplido con su deber, fué agredida, teniendo necesidad de ser reforzada. Se dió la orden por los elementos responsables de alguna de determinadas organizaciones, de una especie de movilización general que se redujo en unos cuantos pueblos de la provincia, tratándose de cortar comunicaciones, de interceptar el tránsito por las carreteras y de cercar a la fuerza pública. Esta, cumpliendo órdenes superiores y utilizando los medios de que dispone, suficientes para restablecer en cualquier momento el orden público, penetró en los pueblos en los que se hacían concentraciones e impuso su autoridad, practicando la detención de algunos a los que se creen participes en los hechos. Todo esto se hizo, por desgracia, con bajas siempre lamentables, mucho más cuando la fuerza pública en cumplimiento de su deber procede con la corrección con que lo hace en la actualidad.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.

A través de la España reconquistada

TIROS EN LA NOCHE

La odisea de nuestro regreso desde Getafe a Toledo guardó pareja con la frustrada excursión al Cerro de los Angeles, para que pudiéramos guardar de aquella jornada un recuerdo perdurable.

Huyendo del frío y de la humedad de la calle, buscamos ante el fuego de una grandiosa fogata que los guardianes de aquella encrucijada encendieron en el interior de una de las casas abandonadas, un poco de calor para nuestro cuerpo remojado. Aquel zaguán no reunía ninguna condición para fuego, ni tenía chimenea ni resquicio alguno para evacuar así que se llenaba toda la estancia hasta hacernos llorar los ojos. Los que allí estábamos parecíamos puestos a ahumar, como los chorizos riojanos y esta circunstancia trajo a nuestra mente el recuerdo de una guardia en la prisión sollerense de mujeres que tuvimos que hacer con una atmósfera semejante. Pero no había opción posible, y entre aguantar la mojadura en la frialdad callejera del anochecer o acercarnos al fuego y al humo de aquel lar improvisado, en la cordial compañía de unos Guardias Civiles acogedores y simpáticos, preferíamos esto último, por mucho que el humo nos escociera en los ojos y en la garganta.

Para llegar a Toledo no había servicio alguno regular, sino que habíamos de tomar el primer vehículo que pasara con aquella dirección, que quisiera parar a nuestra indicación y que tuviera sitio para llevarnos. Para conseguir alguno fué preciso montar una guardia, en la que nos turnábamos los que teníamos precisión de marchar de Getafe. Llegamos a ser más de cincuenta esperando un auto o camioneta que fuera carretera abajo hacia el Sur. Pero la mayor parte de ellos, soldados destacados en otras poblaciones inmediatas y venidos a Getafe a pasar la tarde con algún compañero o paisano, sólo iban para Parla, Pinto o Illescas. Para Toledo sólo éramos tres o cuatro.

De camionetas pasaban una infinidad, pero ninguno llevaba la dirección deseada. Los viajeros para los otros destinos, poco a poco fueron dejándonos, hasta que quedamos solos los cuatro que teníamos el viaje más largo. Ni por casualidad venía ninguna para el lugar a que debíamos reintegrarnos.

La noche había ido extendiendo su negro manto por todas partes y un denso silencio vigilante se extendía por aquellos campos de guerra. En la carretera fué reduciéndose paulatinamente hasta cesar en absoluto, todo tráfico rodado.

Las horas desfilaban lentas, imperturbables, agotando nuestro caudal de paciencia. Hubimos de resignarnos a la fuerza a pasar allí la noche en vela en vista de que no había medio de regresar. Si la distancia hubiera sido menor, se hubiera podido emprender a pie, pero setenta kilómetros no eran caminata para emprender a aquella hora, con aquel tiempo y en aquellas circunstancias.

El concepto que formamos de nuestra peregrina idea, las recriminaciones que interiormente nos dirigíamos, los epítetos que nos aplicábamos en nuestro diálogo con nosotros mismos, no son para contados. Nos hubieramos abofeteado. Una cólera sorda que aún debíamos de disimular, mordía nuestras entrañas y nos ponía de un humor de mil demonios. Pero habíamos de ofrecer al mal tiempo buena cara porque tampoco íbamos a lograr nada exteriorizando nuestro estado de ánimo. ni hubiera sido justo hacerlo pagar a los otros compañeros presentes que no tenían culpa alguna. Pero la procesión iba por dentro.

Serían cerca de las nueve cuando apareció a lo lejos la luz cegadora de unos faros de automóvil. El corazón nos dió un salto. ¿Sería este el que nos libraría de aquella guardia «honoraria» que se nos avecinaba? Atropelladamente nos encasquetamos las prendas de ropa que habíamos puesto a secar al fuego y salimos a detener el vehículo que se acercaba. Era la camioneta del Requeté que venía de efectuar el relevo de sus boinas rojas. Y aún cuando llevaba ¡por fin! el rumbo apetecido, iba llena hasta los topes. ¿Qué hacer?

Aunque hubiera tenido que ser arrastrando, nosotros desábamos partir. Y partimos. Yo no sé cómo pudimos meternos los cuatro, pero lo cierto es que nos preñamos y cupimos. Es que estas camionetas son como acordeones y se dilatan según las necesidades. Y partimos hacia Toledo, cuyas calles no creíamos ver aquella noche.

El viaje en tan buena compañía fué alegre y bullicioso, propio de la juventud que se bate por un ideal. Y la confraternidad que se estableció entre todos los que íbamos juntos fué pronto entusiasta y absoluta. Se cantó hasta enroquecer el «Oriamendi» y el «Boina Roja» y por atención a nosotros cantóse también el «Cara al sol» y el himno del Legionario. Y los vivas a España y a Franco, al Requeté y a Falange y otros que meses atrás eran considerados subversivos iban joloteando el camino y quedaban flotando en la noche. Si no hubiera sido por el airecillo que hacíanos castañear los dientes, el viaje hubiera resultado delicioso en extremo.

Alrededor de las diez y media llegamos a Toledo, coincidiendo nuestra arribada con unas descargas de fusilería, ora intensas, ora espaciadas, que llamaron nuestra atención. En toda toda la tarde pasada en pleno frente no habíamos oído ni un solo tiro y ahora que llegamos a la retaguardia el tiroteo hizo su aparición. ¿A qué vendría, a aquellas horas, la actividad bélica del enemigo? Pronto tuvimos la respuesta. Aquella tarde había sido de actividad en aquel sector. Mucho tiroteo de fusilería y más de treinta cañonazos contaron los buenos toledanos. Los rojos, que por esta zona tienen sus líneas a cuatro o cinco kilómetros, intentaban sin duda avanzarlos o mejorar sus posiciones, no contando con que en frente tenían a nuestros muchachos decididos a impedirlo y a no dejarles, siquiera, mover un pie. ¡Y qué habían de moverlo!

El parte oficial del día siguiente recogía el hecho con estas sencillas y lacónicas palabras: «El enemigo acusó ayer en el sector de Toledo intensa actividad, habiendo sido rechazados todos sus intentos de acercarse a nuestras líneas».

MIGUEL MARQUES COLL.

Toledo, Febrero, 1937.

FALANGE os llama a su obra

Auxilio de Invierno

«2 MINUTOS...»

Entre los «libres representantes del pueblo soberano» se han visto más hombres agrios y malhumorados que en los ejércitos y en las flotas. Esos individuos hoscos y tristes no han dado, como los otros, ni una sola hora de orgullo o de grandeza a la Patria. Y además, adornaron o embellecieron alguna vez la Historia Española.

El Nacional Sindicalismo quiere hombres alegres, optimistas y llenos de voluntad. Ellos ayudarán a traer la Primavera por cielo, tierra y mar. En nombre de España, debemos elevar como cosas inseparables y fecundas: la tragedia y la alegría.

Tengamos ilusión y esperanza; debemos tenerlas porque la Falange tiene virtudes atractivas, radiantes y limpias.

Los Estados modernos necesitan algo más que figuras de cera al frente de sus destinos. Necesitan hombres sanos física y moralmente, hombres subversivamente dinámicos y rápidos, hombres que vivan y que rian con el pueblo. Hombres que pongan en práctica la máxima deportiva de que «la verdadera carrera no va de un punto a otro, sino de un punto al mismo punto».

Charla de Queipo de Llano

Empieza diciendo el General, que con motivo de su charla de anoche, ha recibido cartas y notas en que le dan cuenta de asuntos todos ellos referentes a Ricardo Burguete, y refiere algún otro «negocio».

Los campesinos de Murcia, Valencia y Alicante están sufriendo un cautiverio espantoso a consecuencia de las incautaciones de que son objeto y que les hacen la vida imposible.

Los labradores, para evitar los saqueos de que son víctimas, organizan por su cuenta la venta de naranjas al extranjero; pero no les fué posible por no pertenecer a la F.A.I. y ser esta organización la dueña exclusiva del muelle. Los únicos que pueden negociar con la naranja son los que pertenecen a la Q. E. A., o sea los antiguos empleados de las casas exportadoras que, asesinando a sus dueños, se erigieron en patronos.

La Q. E. A. tiene representantes en París que cobran sueldos de 4.000 francos y además lo que pueden pillar.

Y como el General no ha recibido el parte, termina leyendo la lista de donativos.

Más sobre la renuncia del gobierno rojo a la soberanía española de Marruecos

PARIS.—Ha causado gran impresión y está originando grandes comentarios en todo el mundo la publicación del documento firmado por Alvarez del Vayo, ministro de Estado del Gobierno de Valencia, en el que declara estar dispuesto a renunciar a la soberanía española en Marruecos, a cambio de auxilios que le permitan vencer a los Ejércitos del General Franco.

AVISO

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Esta solidísima Compañía que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes y otros Ramos, y pagando los siniestros con su puntualidad características

CAPITAL Y RESERVAS más de 137 millones de Ptas.

Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas.
Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 64 millones de pesetas.
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

Subdirección de Baleares: Calle Palacio, 9 - Teléfono 2784

URGENTE:

Para los Jefes de P. y P. de los Pueblos

Todos los Jefes de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. de Baleares quedan convocados por la presente a la reunión que con carácter urgente tendrá lugar a las 11 en punto de la mañana del próximo **sábado 20**, en el Salón de actos de la Casa Primo de Rivera, en donde están domiciliadas las Jefaturas correspondientes.

Al camarada que no pueda acudir se le ruega delegue en persona debidamente autorizada.

Palma, 16 de marzo de 1937.

El Jefe de Prensa,
ANGEL EZCURRAEl Jefe de Propaganda,
SEBASTIAN SANCHO

¡ARRIBA ESPAÑA!

NOTICIARIO

«Yo afirmo que los marxistas no han tomado ni un cañón, ni una ametralladora a nuestras columnas motorizadas» dice a los periodistas el general Mola

SIGÜENZA.—El General Mola ha reunido a los periodistas extranjeros que se hallan en el sector de Guadalajara y les ha hecho las siguientes manifestaciones:

«La inclemencia del tiempo que Uds. han podido apreciar, nos ha obligado a detenernos después de seis días de impetuosa avances. Madrid y Valencia han aprovechado esta pausa forzosa para anunciar victorias del todo fantásticas, pero yo afirmo que los marxistas no han tomado ni un cañón ni una ametralladora a nuestras fuerzas motorizadas. La iniciativa en el ataque es siempre nuestra y tan pronto el tiempo lo permita, decidiremos la suerte de Guadalajara.»

FEDERACIONES PATRONALES DISUELTAS

Cumpliendo un bando del Excmo. Sr. D. Gonzalo Queipo de Llano, Jefe del Ejército del Sur y de la Segunda División Orgánica, han sido disueltas todas las Federaciones Patronales de Andalucía y Badajoz, por el Delegado Regional del Trabajo, don M. P. Ayala.

El preámbulo del bando de Queipo de Llano dice que «no es justo que, en fuerza de lo dispuesto y como consecuencia de las actuales circunstancias que actualmente se desarrollan, desaparezcan las organizaciones obreras y en cambio subsistan las entidades patronales, que si bien no han estado inspiradas, con anterioridad en dicha fecha (18 de Julio de 1936) en ideología subversiva, si tienen un ocu-

tenido de defensa de sus propios intereses, que ha de ser desterrado en su totalidad».

Y la disposición del Delegado Regional del Trabajo, fechada el día 2 del corriente Marzo, dice: «En virtud de las facultades que me han sido conferidas, acuerdo: Artículo único: Declarar disueltas a partir de la publicación del presente bando de 19 de febrero último, cuantas entidades patronales existan en esta región andaluza y provincia de Badajoz, inspiradas por su misma constitución en una finalidad de defensa de intereses de clase; y como consecuencia de ello, sin ningún carácter representativo de los elementos de la producción».

sido declarado órgano oficial de la Generalidad de Cataluña.

Se reúne el Consejo de la Generalidad. El Cónsul soviético visita a Compañy

BARCELONA.—Se ha reunido el Consejo de la Generalidad de Cataluña bajo la presidencia del ex-honorable Compañy. La reunión duró largo rato y en ella se trató de asuntos de guerra.

El cónsul soviético en esta población, Antonoff Osejenko ha visitado a Compañy.

El periódico «La Vanguardia» ha

El Generalísimo se entrevista con los Jefes nacionalistas

AVILA.—Después de la visita del General Franco al frente de Guadalajara, celebró con los Jefes una entrevista.

EXTRANJERO FRANCIA

Desórdenes por conflictos sociales.—A causa de la política del gobierno del Frente Popular francés, se han producido graves desórdenes en un suburbio parisién. L'Echo de París, en su editorial dice que el señor Blum tiene participación directa por tolerar que los trabajadores vayan mano a mano con los comunistas. En Orán (Argelia) se han promovido también incidentes por despedir a obreros que habían dejado el trabajo, los cuales promovieron fuertes alborotos, interviniendo la policía, resultando siete agentes heridos.

INGLATERRA

El «Devonshire», sale precipitadamente

LONDRES.—Nos informan de Gibraltar que circulan diferentes ru-

EL DIA EN PALMA UNA GRAN MEJORA PARA MALLORCA

La Junta técnica del Estado Español dispuesta a conceder una Zona o Puerto Franco en Palma

En ese alegre amanecer de la Nueva España, Mallorca va a recibir pronto el premio de su fidelidad y de su españolismo.

En plena guerra aún, ya se preocupa la Junta Técnica del Estado Español de conceder a nuestra isla una gran mejora que ha de poner a nuestro puerto en condiciones de gran ventaja sobre los que han sido puertos rojos, y a nuestra isla, es decir a toda nuestra industria y a todos nuestros obreros, en ocasión favorabilísima para tener una era de gran prosperidad.

Para tratar de este importante asunto se reunieron ayer tarde en la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, un nutrido grupo de representantes de todas las actividades mercantiles, bancarias, agrícolas, industriales y hoteleras de la isla, para escuchar del Presidente de dicha Cámara señor Casasnovas, y del Jefe de la Cámara de Compensación y Director de las Importaciones y Exportaciones, Comandante señor Casasnovas, una sencilla pero elocuentísima relación del estado actual de tan importante cuestión.

Bien sabido es, que desde hace una treintena de años, los dirigentes de la economía mallorquina gestionaron de casi todos los gobiernos la concesión de zona o puerto franco, viendo siempre desatendidas sus peticiones; más ahora, durante breve estancia en Burgos del Jefe de la Cámara de Compensación, señor Casasnovas, que fué allí comisionado por nuestro Comandante Militar, se trató de tan importante problema, como en Burgos y Salamanca, y en toda la península, según decía a los reu-

nidos el señor Casasnovas, se tiene para Mallorca una gran simpatía y admiración, amándola aún más que los propios mallorquines, nombrar Mallorca era desaparecer todas las dificultades y abrirse todos los caminos para cualquier empresa, y apenas formulado el deseo se dieron tal clase de facilidades para la concesión de puerto o zona franca, que ahora es sólo cuestión de estudiar en muy pocos días, la modalidad que se debe pedir del Gobierno de Franco, para que la tan anhelada mejora sea pronto, muy pronto, una feliz realidad.

Las elocuentes palabras con que el señor Casasnovas expuso a los reunidos el proyecto fueron clamorosamente aplaudidas, mostrándose todos dispuestos a arrinconar para siempre la pasividad y arreglar en pocos días todos los trámites precisos para llegar a la rápida consecución de tan importante mejora; tanto más que el señor Casasnovas detalló la gran actividad que se despliega en todos los ramos, en la zona liberada, para conseguir en plazo muy breve no solo restañar las heridas de la guerra sino que España sea verdaderamente grande, libre y poderosa.

Felicitando al Jefe de la Cámara de Compensación y al Presidente de la Cámara de Comercio, y advirtiéndoles algunos consejos, hablaron brevemente los señores, Marcote, Tramullas y Escalas.

A propuesta del Presidente, señor Casasnovas, se nombró una ponencia que en muy pocos días dilucide si en las posibilidades y conveniencias de Mallorca son las de pedir

una zona franca, en la que podrían instalarse grandes y numerosas industrias o limitarse a solicitar un puerto franco, como el que tantas ventajas concedía, sobre los demás puertos españoles del Mediterráneo, al de Barcelona.

Es de desear que la ponencia nombrada actúe con gran rapidez, para que aprovechando los buenos deseos del Gobierno del Generalísimo, Mallorca obtenga tan importantísima mejora.

Según oímos en la reunión, muchos plácemes y agradecimiento de todos los mallorquines merecen por su intervención en el asunto, el Comandante Militar, general Benjumeda, y el Gobernador Civil nuestro ilustre Camarada señor Torres.

Nota de la Jefatura de defensa pasiva antiaérea

Con objeto de mejorar el servicio de alarma, se advierte a todas las entidades o particulares que posean sirenas movidas a mano o eléctricamente o silbatos de aire comprimido deben manejarlo a esta Jefatura indicando las características de los aparatos que posean.

Se espera de la demostrada ciudadanía de todos el cumplimiento urgente de esta orden.

El Secretario, José Cardell.

Feria de Ramos

INAUGURACION

Ayer sobre las cuatro de la tarde, celebróse en la Avenida Estanislao Figueras, la inauguración de la clásica Feria de Ramos.

Asistían las Autoridades siguientes: Sr. Alcalde, D. Mateo Zaforteza, Sr. Presidente de la Exma. Diputación, D. Jaime Obrador, el Sr. Director de la Casa de Misericordia, D. Francisco Pérez, el Jefe de Ceremonias de la Diputación, Sr. Bauzá, el del Ayuntamiento, señor Llauger y el Inspector Jefe de la Guardia Urbana, Sr. Trespallé. También anotamos la presencia de la Sra. esposa de nuestro Alcalde, doña Antonia Socías, acompañada de sus hijitas y de las del ilustre General Goded, de venerada memoria entre los mallorquines.

Nuestras autoridades repartieron entre los niños y niñas asilados,

bombones, helados y ensaimadas en abundancia. También fueron obsequiados los pequeños de las escuelas nacionales, invitados al acto.

Numeroso público asistía a la fiesta simpática y bella en su sencillez. Al terminar el reparto la Banda Municipal interpretó el Himno Nacional que el público escuchó brazo en alto y en respetuoso silencio.

El Sr. Alcalde agradeció a los comerciantes, los donativos con que fueron obsequiados los pequeños.

SILUETA

CIUDADANA

Ayer hizo un día un sí es no, jeo. Con el Marzo no se puede jugar a hacer «pronósticos». Es una advertencia que me hago a mí mismo.

En el puerto muy poco movimiento. Continúan fondeados varios cruceros franceses e ingleses.

Por la mañana un consejo de guerra, en el cuartel del Carmen. Otro por la tarde en la E. de Artes y Oficios.

La corporación Provincial celebró sesión, bajo la presidencia del Sr. Obrador, en la Diputación.

En una reunión de la Cámara del Comercio, Industria y Navegación se dió a conocer la grata noticia para Mallorca, de que la Junta Técnica del Estado Español está dispuesto a concedernos una zona o Puerto Franco. Y hace ya treinta años que nuestra isla lo viene solicitando a todos los gobiernos... En España amanece...

Por la tarde se celebró la inauguración de la Feria de Ramos. Nuestras autoridades repartieron golosinas a los pequeños asilados. Una fiesta simpática y emotiva: La feria de este año carece del esplendor de los anteriores. Unas cuantas casetas para la venta de juguetes—todo a 95—. Unas churrerías y unos humildes «tio-vivos», con sus policromos caballitos, para quienes el tiempo no pasa. El «tobogán»—aquel «tobogán» que de cada año nos parecía más bajo, más poco altanero—no asoma su crespita por sobre el bullicio de la feria. En Levante, su tierra natal, no creo que estén con humor para deslizarse por él...

Por la noche, varios estrenos. En la mañana de hoy, el día promete ser espléndido. Desde muy tempranito las Iglesias han aparecido atestadas de fieles. Nuestra ciudad, en esa fiesta de San José y segundo Día de Oración por la paz en España, ha reverdecido sus mejores días sencillamente emocionantes de religiosidad.

more para explicar la inesperada salida del crucero inglés «Devonshire». Los círculos oficiales insisten en que dichos rumores carecen de fundamento.

BÉLGICA

Atentado contra el jefe del partido «rexiste», belga

BRUSELAS.—Dos ampollitas que contenían un líquido cáustico fueron lanzadas contra León Degrelle. Afortunadamente las quemaduras que le ocasionaron carecen de importancia.

EGIPTO

Cinco mil soldados ingleses toman parte en unas maniobras

EL CAIRO.—Al sur de la ciudad de Helman se están celebrando actualmente unas maniobras a las que asiste el enviado especial de la Gran Bretaña Miles Lampson y el mariscal Cornwall.

Además de toda la aviación, toman parte cinco mil soldados ingleses.

ALEMANIA

La situación en la frontera soviética

BERLIN.—En la frontera soviética del extremo Oriente, las autoridades han confiscado gran cantidad de fusiles, pistolas y toda clase de municiones.

ITALIA

Mussolini continúa su triunfal viaje

ROMA.—El Duce ha conducido su aparato sobre el desierto de Sidra. Poco antes de llegar a Trípoli, montó a caballo poniéndose a la cabeza de un grupo de nativos del desierto y penetrando al trote en la ciudad donde fué ovacionadísimo.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

AHI VIENE EL NOVIO

PATRICIA ELLIS - NEIL HAMILTON

LA TELA DE ARAÑA

(en español)

WILLIAM POWELL - MIRNA LOY

Lunes: Dos producciones en español

DURO DE PELAR por James Cagney

MARIETTA LA TRAVIESA

por Jeannette Mac Donald

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

DE PURA SANGRE

por CLARK GABLE

¿PORQUE TRABAJAR?

(en español)

STAN LAUREL - OLIVER HARDY

Lunes: Dos producciones en español

LA DANZA DE LOS RICOS por

Joan Bennett y George Raft

HORROR EN EL CUARTO NEGRO

por el gran actor Boris Karloff

Vértice

Gran revista mensual de actualidad

F. E.

Publicación doctrinal mensual.

Fotos

Semanario Gráfico.

Labor

Revista mensual Técnica y Agrícola.

Flecha

Semanario infantil.

Editados por la

JEFATURA NACIONAL DE
PRENSA Y PROPAGANDA

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

LA PREVISORA MALLORQUINA

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

COPLERO

Viajecitos...

Don Luis viene de Francia, viene de Francia Don Luis. Vestirá sombrero negro y un chaqué de tela gris. En sus maletas un rótulo de un gran Hotel de París... Es dulce vivir en Francia, viendo bailar a una «miss», más el desgobierno rojo, necesita a Don Luis. Es duro dejar la Galia donde no truena el cañón, para un hambre que padece meditis del corazón. Para dormir, en Valencia, se pondrá encima el colchón, (Esos hombres tan valientes, dicen que la España son) Con el primer tren que salga a París retornará que la guerra le da miedo y allí más tranquilo está. ¿Qué mueren sus partidarios? para él eso es igual, ya que salva su pellejo que es la cosa principal.

Arres

DAREMOS

Larga vida y aspecto de nueva, a su máquina de escribir si nos confía su limpieza y reparación. Talleres y personal especializado.

CASA MALONDRA

Jaime II, 78 PALMA

Se necesita taquígrafo en Radio Falange.
(Casa Primo de Rivera)

¡¡¡Españoles y Extranjeros!!!

Los que seáis bravos, los que soñáis con una España Grande e indivisible; los que deseáis perpetuar la tradición Hispana; los que sintáis verdadero amor por la Patria y queráis ofrendarla vuestros brazos; acudid al Banderín de Enganche.

LA LEGION OS ESPERA

Compromiso por la duración de la actual campaña, por tres y cinco años.

Banderín de Enganche: Avenida de Estanislao Figueras, 22 - PALMA.

LIRICO HOY

UN RIGUROSO ESTRENO EN PALMA
SIMPATIA - RITMO - NUEVAS CANCIONES

GINGER ROGERS

EN "En Persona"

CON GEORGE BRENT

ALAN MOWBRAY
CRANT MITCHELL
SAMUEL S. HINDS

Un film Radio... naturalmente!

UN FILM RADIO... NATURALMENTE!



FRENTE DE SIGÜENZA.—Una de las columnas del ejército nacional que operan en el frente de Guadalajara en el momento de tomar el rancho en uno de los pueblos conquistados.

Hallazgos

Relación de objetos encontrados en la vía pública con expresión de los nombres de las personas que los han encontrado y depositados en la Jefatura de la Guardia Urbana, donde se entregarán a los que acrediten ser de su propiedad:
Un rosario, encontrado por un guardia de Seguridad.
Una libreta conteniendo algunos documentos, encontrada por la niña de 14 años, María Orfila.
Un guante de señora; una cartera de bicicleta, conteniendo herramientas.
Un guante de caballero; un guante blanco de piel; un rosario; una mantilla encontrada por D. Luís Serra; un rosario; una radiografía encontrada por D. Juan Gomila; unos documentos a nombre de Bartolomé Buades Fiol, encontrados por D. Francisco Fuster; una cartera de señora conteniendo algunos objetos; unos lentes con estuche de piel, encontrados por don Antonio Caparós Alberti; una cadnita con medallón, al parecer falsa, encontrada por doña Agueda Frauca; una cajita de aluminio conteniendo unos residuos de oro, encontrada por el joven don José Maroto; una prenda de ropa negra, encontrada por don Antonio Planas, botones del Ayuntamiento; un pendiente al parecer de oro, encontrado en el interior del Teatro Principal, por el cabo de Infantería don Luis Garau; dos ruedas de bicicleta nuevas, encontradas abandonadas, por don Juan Sintés Mercadal.

Instituto Nacional «Ramón Llull»

El Claustro de Profesores y los alumnos del Instituto honrarán la memoria del que fué catedrático del mismo desde el año 1902 y director desde el año 1918, don Sebastián Font y Salvá, fallecido el

17 de este mes, con un oficio funeral que se celebrará el próximo sábado, día 20, en la iglesia parroquial de San Jaime de esta ciudad, a las diez y media.
El director, claustro de profesores y alumnos, por medio de este anuncio invitan al acto a la familia del finado y parientes, entidades, corporaciones, antiguos alumnos del Instituto y a cuantas personas quieran rendir este piadoso tributo de caridad en sufragio del alma del finado.

Escuela Normal del Magisterio primario de Baleares

Curso de 1936-1937.
Enseñanza no oficial.
ANUNCIO

En cumplimiento de las disposiciones vigentes, durante todo el mes de Abril próximo venidero, en sus días hábiles y de 11 a 1 de la mañana, quedará abierta en este Centro, la matrícula de las asignaturas para los alumnos de enseñanza no oficial (libre), correspondientes a los planes de estudios del Magisterio de 30 de Agosto de 1914

y del curso complementario de 29 de Septiembre de 1931, que aspiren a dar validez académica a los estudios hechos libremente. Dicha matrícula puede hacerse, por cursos completos o por asignaturas siempre que no excedan de tres en este último caso; debiendo abonar en el primero, veinte y cinco pesetas por derechos de matrícula, más cinco pesetas por derechos de examen, todo ello en papel de pagos al Estado, de dos timbres móviles de 0'25 ptas., más otro para cada papeleta y uno para el resguardo, así como también un timbre pro-paro de 0'10 ptas. y tantos de 0'50 de protección Huérfanos del Magisterio, como asignaturas.
Cuando la matrícula sea de algunas asignaturas correspondientes a un grupo y no exceda de tres, se satisfarán como derechos ocho pesetas en papel de pagos al Estado para cada una de ellas y cinco pesetas por derechos de examen del respectivo curso. Además añadirán al matricularse un timbre de 0'50 ptas de la Protección de Huérfanos del Magisterio Nacional por cada asignatura y uno de 0'10 pro-paro obrero.

A la solicitud de matrícula deberá acompañarse la cédula personal que será devuelta en el acto una vez practicada la debida anotación.
Palma de Mallorca 18 Marzo 1937
La Secretaria - María Villalonga. Vº
Bº - El Director. - J. Enseñat.

De Son Serva

Brillantísimos y altamente simpáticos resultarán los actos que, organizados por Falange Femenina, se realizaron en esta villa el próximo domingo pasado 14 de los corrientes.
Por la mañana, a la misa de las ocho, la iglesia, atestada de camisas azules, parecía riente y gozosa

como no pudiendo abarcar la piedad de los fieles para asistir a la comunión de Falange como cumplimiento del precepto Pascual.

Por la tarde, a las tres y media, solemnemente entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los locales de Falange masculina y femenina. Nuestro Sr. Economo Rdn. D. Miguel Cifre, después de la bendición de las valiosas imágenes labradas en plata, dirigió la palabra a los falangistas y a numeroso público allí congregado, dándoles la enhorabuena y exhortándoles a seguir por tan hermosa y provechosa senda.

Acto seguido, presidido por el Ayuntamiento y Jefes de Falange, desfile de las respectivas secciones: Fichas, con su banda de trompetas y tambores, banda de música, sección femenina y masculina, terminándose el acto con vivas a Franco y Arriba España.

La banda de música, tan acertadamente dirigida por el camarada Luis Jaume, hizo las delicias del público interpretando escogidas piezas de su vasto repertorio.

¡ARRIBA ESPAÑA!



MUTUA BALEAR

Vía Roma n.º 45 - Teléfono 2803 - PALMA DE MALLORCA

En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de esta Mútua, se convoca a todos sus asociados para la Junta General Ordinaria que se celebrará el próximo día 22 del actual a las seis de la tarde en el local social, como también para la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar el mismo día a las siete de la tarde, para tratar los asuntos que a continuación se indican:

Asuntos para la Junta General Ordinaria

- 1.º Aprobación del acta de la Junta anterior.
- 2.º Aprobación de la Memoria, Balance y demás cuentas y estadísticas.
- 3.º Aprobación de las cuotas que procede variar en este ejercicio.
- 4.º Aprobación del presupuesto para el corriente año.
- 5.º Aprobación de la inversión necesaria para el caso de tenerse que habilitar parte o la totalidad de los pisos del Edificio Social y poder fijar, al propio tiempo, el alquiler que corresponda a las nuevas Secciones que los ocupen.

Asuntos para la Junta General Extraordinaria

Adhesión de la Mútua a la «Organización Nacional Sindicalista».

SE RECUERDA a los mutualistas que de conformidad con lo prevenido en los repetidos Estatutos de esta Entidad, es imprescindible la presentación del Carnet de Junta para la entrada al local.

Los socios de Palma que deseen asistir a las mismas deberán recoger dicho Carnet de las propias Oficinas hasta cinco días antes de las reuniones, o sea hasta las seis de la tarde del día 17 del indicado mes en curso, no pudiendo asistir a ellas los que hayan dejado transcurrir dicho plazo sin solicitarlo.

Los socios residentes en los Pueblos deberán reclamarlo por correo, o de los respectivos representantes, con la misma anticipación.

Palma de Mallorca, 5 de Marzo de 1937

EL PRESIDENTE,
N. Canals



La Sra. Corommas, la popular locutora de Radio Club Portugués que desde el primer día del glorioso Movimiento Nacional viene actuando en misión patriótica y admirable ante el micrófono de la Emisora Portuguesa y en la Radio Nacional, ahora.

Una patria: España Un caudillo: Franco